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令和３年２月 定例教育委員会  会議録 

  

１ 日  時  令和３年２月１７日（水）  開会 １５時３０分   閉会 １６時２５分 

 

２ 場  所  福井市役所本館８階第３委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長            吉川 雄二 

教育長職務代理者        春木 伸一 

教育委員            木村 敦子 

教育委員            多田 和博 

教育委員            宮郷 美千代 

＜事務局職員＞ 

教育部長            塚谷 朋美 

少年対策参事官         谷口 敏英 

教育次長            向井 成人 

副理事（生涯学習課長事務取扱） 桑原 浩明 

図書館統括館長         小倉 敏之 

教育総務課長          馬來田 善準 

学校教育課長          氣谷 達郎 

保健給食課長          坂井 小由里 

青少年課長           松田 玲子 

スポーツ課長          中嶋 靖利 

文化財保護課長         天谷 賢一 

図書館長            中野 裕三 

みどり図書館長         井土 博之 

桜木図書館長          田畑 裕嗣 

調整参事            吉田 武文 

教育総務課 副課長       名津井 章 

教育総務課 課長補佐      吉川 貴大 

教育総務課 主幹        山﨑 哲央 

 

４ 議  題 

議 案 

第２４号議案 市議会定例会提出議案（令和２年度福井市一般会計補正予算）に同

意することについて 

第２５号議案 市議会定例会提出議案（令和３年度福井市一般会計予算）に同意す

ることについて 

第２６号議案 福井市図書館の設置及び管理に関する条例施行規則の一部改正につ

いて 

報告 

（１）福井市新学校給食センター整備運営事業について 
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        （２）フルマラソン大会基本計画書（案）について 

５ 議事の経過 

（１）開会、教育長あいさつ 

（２）会議録署名委員の指名  多田 和博 委員  宮郷 美千代 委員 

（３）議事の要旨 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

事務局 

（みどり図書館長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

第２４号議案及び第２５号議案までの議案は、市議会上程前につき、非公開を

要する案件であるため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７

項の規定により会議を非公開としたいが、御異議ないか。 

 

― 異議なしの声 ― 

 

異議なしとのことなので、第２４号議案及び第２５号議案は非公開とし、後ほ

どの審議とする。 

 

次に、報告（１）は、事務執行上、非公開を要する案件であるため、地方教育

行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項の規定により会議を非公開とし

たいが、御異議ないか。 

 

― 異議なしの声 ― 

 

異議なしとのことなので、報告（１）は非公開とし、後ほどの審議とする。 

 

はじめに、第２６号議案福井市図書館の設置及び管理に関する条例施行規則の

一部改正について、事務局から説明をお願いする。 

 

この議案は、まず、休館日、および開館時間等の改正については、本市に図書

館が５館あるが、休館日、開館時間が市町村合併時のままとなっており、統一さ

れていないことから、美山図書館及び清水図書館の休館日及び開館時間を改正す

るものである。美山、清水両図書館とも、休館日については、福井市立図書館と

同じ毎週月曜日とし、開館時間については午前１０時からとし、閉館時間につい

ては土曜日及び日曜日は午後６時まで、それ以外の日は午後７時までとしている。

これは、利用者の利便性を図るための改正である。 

次に、申請書における押印見直しについては、様式第３号により、押印が義務

付けられているため、福井市申請書等の押印見直しの指針により、押印の義務付

けを廃止するものである。施行日はいずれも令和３年４月１日からである。 

よろしく御審議をお願いする。 

 

ただ今の説明について、御意見、御質問等があればお願いする。 
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多田委員 

 

 

事務局 

（みどり図書館長） 

 

 

教育長 

 

事務局 

（桜木図書館長） 

 

 

 

 

事務局 

（教育部長） 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

事務局 

（スポーツ課長） 

 

 

 

教育長 

 

春木委員 

 

事務局 

（スポーツ課長） 

 

市町村合併時からだいぶ時間がたっているが、この時期に改正する理由がある

のか。また、休館日、開館時間等の統一は、地元の人達から要望があったのか。 

 

各図書館で、毎年アンケートを取っているが、その中で、学生と思われる方か

ら、学校が終わった後も図書館に行きたいという意見があった。それらも含めて、

開館時間を一部短縮し、閉館時間を１時間延長する見直しを行った。 

 

ある程度は、地元の意見を参考にしているということか。 

 

美山図書館は、他の図書館と比べて開館日が少なく、場所も離れているため、

アンケート調査から、学校又は仕事から帰った後に図書館が閉まっていて利用で

きないという声があった。 

それらを踏まえ、この度、他の４館と足並みをそろえるよう改正を行うことと

なったものである。 

 

今回のタイミングで改正を行った背景には、来年度に向けて、総合支所の見直

し等に取り組んでいる関係から、人員配置を整理していく必要があるため、この

ような時期に図書館における休館日、開館時間等の見直しを行うこととなった。 

 

そのほかにいかがか。なければ、ただ今の第２６号議案については、原案のと

おり同意することで御異議ないか。 

 

― 異議なしの声 ― 

 

それでは原案のとおり同意することとする。 

 

次に、報告（２）フルマラソン大会基本計画書（案）について、事務局から報

告をお願いする。 

 

フルマラソン大会の県内の開催に向け、福井県、福井市、スポーツ団体等で構

成する検討委員会で大会の内容やコース等の検討を進めてきた。 

今回、検討委員会の中で取りまとめた基本計画書（案）について、その概要を

説明する。（以下、資料に基づき説明） 

 

ただ今の説明について、御意見、御質問等があればお願いする。 

 

開催時期は、北陸新幹線開業後となっているが、具体的には２０２５年なのか。 

 

２０２４年（令和６年）の春季を想定している。 
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教育長 

 

 

事務局 

（スポーツ課長） 

 

春木委員 

 

 

事務局 

（スポーツ課長） 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

事務局 

（スポーツ課長） 

 

多田委員 

 

 

 

 

事務局 

（スポーツ課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新幹線開業が夏季であるならば、マラソンは翌年の春季に開催するということ

か。 

 

そのとおりである。 

 

 

「大会コンセプト」の部分で「とんがったフルマラソン」というのはどういう

意味か。 

 

マラソン大会を通じて、その県の魅力発信を行うということは、全国的にどこ

でもやっており、大会自体を差別化することは難しいと考えている。 

資料の「大会の特徴」の中で「トップランナーの支援・活用のカタチ」として

記載されているが、次世代トップランナーの支援、活用というのは、福井独自の

取組である。そのようなことをＰＲすることで、他の大会にはないシティプロモ

ーションの最先端を行くような大会を目指したいと考えている。 

今後の具体的な中身については、検討していきたいと考えている。 

 

「とんがった」というのは、これまでにはない何かを見せたいという意味なの

か。 

 

そのとおりである。 

 

 

マラソンのコースは、福井市内が中心となっているようなので主催は福井市な

のか。 

また、情報の発信とかになると、マスコミの役割が重要になってくると思われ

るが、新聞社やテレビ局と共催するような考えはあるのか。 

 

コースについては、福井駅西口を出発し、新九頭竜橋を通り、丸岡城へ行くこ

とになり、坂井市を経由することになる。それから、福井市の西側を経由して、

さくら通りに戻ってくるコースを想定している。 

具体的なコースの内容については、来年度の検討委員会の中で、警察と協議し

ながら検討していきたいと考えている。 

主催については、今年度は検討委員会、来年度は準備委員会、再来年度は実行

委員会という形で進めていく予定であるが、その実行委員会が主催者となる形で

ある。 

実行委員会は福井県、福井市、坂井市、スポーツ団体等により構成される予定

である。 

マスコミについては、来年度、準備委員会の中で検討していきたいと考えてい

る。 
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教育長 

 

事務局 

（スポーツ課長） 

 

 

 

教育長 

 

事務局 

（学校教育課課長） 

 

 

 

 

教育長 

 

事務局 

（生涯学習課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

事務局 

（教育総務課 課長

補佐） 

 

教育長 

 

準備委員会は、来年度から立ち上がるのか。 

 

今年の３月３１日に第５回検討委員会が終了するので、その終了後にすぐに準

備委員会を立ち上げる予定である。 

 

（第２４号議案、第２５号議案及び報告（１）については、結果も含め非公開） 

 

予定していた審議事項は以上であるが、ほかに何かあればお願いしたい。 

 

 お手元に告辞文を置かせていただいた。３月１２日と１５日に小中学校の卒業

式を行う予定であるが、事前にお知らせしたとおり、来賓と市側の出席者は無し

ということで、学校の内輪で式を行うことになった。 

 告辞文については印刷物として卒業生に配布し、告辞に代えさせていただくと

いうことで、御了承いただきたい。 

 

 ほかに何かあればお願いしたい。 

 

 お手元に「祝 成人さくらの集い 晴れ着でまちなか散策」という資料を置か

せていただいた。１月に開催した成人式で晴れ着を着ることができなかったとい

う声をたくさん聞いており、その代わりになるものということで、３月２７日の

さくらまつりに合わせてフォトスポットを設置し、晴れ着で写真撮影をしてもら

おうという趣旨のものである。期間は、さくらまつりと同じ１６日間を考えてい

る。 

 また、他に撮影イベントなども考えており、晴れ着をもう一度着る機会を創出

できればと考えている。 

なお、これらの案内については、報道機関への投げ込みや公民館を通じての地

区への回覧を行い、できるだけ多くの人に周知していきたいと考えている。 

 

 ほかによろしければ、事務局から次回の日程についてお願いする。 

 

次回の定例教育委員会について、３月２５日（水）１５時から、場所は福井市

役所本館８階第３委員会室にて開催するので、御出席いただきたい。 

 

 

以上をもって会議を終了する。 
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令和３年６月２８日 

 

  署名委員  多田 和博 

 

  署名委員  宮郷 美千代 

      

                   会議録作成職員  藤井 由文 


